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高圆圆说，《一生一世》就好像是她的人生感悟，在扮演“安然”的
这段日子里，她完成了告别自己乖乖邻家女孩形象向成熟女性转换的过
程。怪不得导演邹佡说，“你看着那时的安然，心中会涌起一番感动，你能
感觉到，她确实用心在守护一段跨越时间和空间的爱情。”
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高圆圆
 还原每秒24格的真实

今年算是高圆圆高产的一年，《一生一世》还

在热映，再过一个多月全面升级的《单身男女2》也

将和大家见面。相比第一部只有2男1女的爱情

故事，续集中加入了杨千嬅和周渝民的角色。显

然，“地球男”与“火星男”以及杨千嬅和高圆圆亦

敌亦友的剧情，已经成为粉丝们热议的话题。

星闻 Stars

真实也许是应对自然表演要求的

最好方法，不由自主说的话或是

做的动作，这种近乎于自然的真

实为爱情的随性增添了些许浪漫

和弹性。

真实是应对自然表演的最好方法
当被问起后暑期档准备去看的电影时，很多人都会报出些同样的名字来——《敢

死队3》《黄金时代》《猩球崛起2：黎明之战》《亲爱的》或是《心花路放》。

但还有些电影，可能不会出现在这个清单上，却对一些人有着特殊的意义。它就

像一种正能量，给曾经爱过、正在爱着或将要爱的人们带来一种特别的感动。《一生一

世》就有这样的功效。

尽管影片讲述的是“一对情侣从两小无猜的少年一直到步入社会的青年一路随着

爱情成长，同时经历时间和距离等种种考验的老套爱情故事”，但一般走进影院观看

这类影片的观众，从来不只是被其对爱情简单的坚守所吸引，他们着迷的是，当其他演

员在试图用枪战或华丽的时尚夺人眼球时，谢霆锋和高圆圆是怎样在大家随处可见的

餐厅和咖啡馆里将两人之间近15年来的感情缓缓铺开，再徐徐化解的。

谢霆锋说，这两年他一直在拍动作戏，刚开始，就连他自己都觉得出现在这样的

都市纯爱片中有一些奇怪，但得知女主角是高圆圆之后，他才下定决心出演“赵永

远”。“我没有仔细研究过剧本，只关注演对手戏的是谁。”他笑着说，“一个十几年都

没在大银幕上谈恋爱的男人，和一位大家公认的女神进行长跑爱情，这个组合的化学

反应应该是最强烈的吧。”

同样的问题对于高圆圆却是完全相反，“知道霆锋是男主角的时候，我其实没有

什么太大的感觉，我觉得，剧本中对于‘时间’的塑造是这部电影最独特的地

方，两个真正相爱的人，无论是在时间的长河中，还是在一瞬间，都应该是

紧紧联系在一起的。”

虽然拍过很多爱情片，但对于高圆圆来说，《一生一世》或许是可以

被列入“经典”的一部作品。因为，除了影片对于爱情问题的探讨，也在

于她自然、甚至是看似即兴的表现方式。在这部戏里，她

放下了一直以来被大家视为优点的“邻家女孩亲切

感”，诠释了一个经历过分分合合依然相信“一生

一世”的成熟女人。不管是帮谢霆锋擦拭伤口还

是在纽约街头的激烈争吵，甚至那句“明天晚上

我在车站等你”的台词，很多细节都是高圆圆在拍

摄过程中的“即兴”发挥，“真实也许是应对自然表

演要求的最好方法，在那一刹那我觉得我不由自主

地说了那句话，或是做了某个动作，而导演也没有喊

停，回头看看，这种近乎于自然的真实为爱情的随性

增添了些许浪漫和弹性。”

其实，高圆圆口中这些所谓“即兴”的每个场

景、每一句台词，都是她在过往的感情经历中精心

准备和排练的结果。曾经，她因为卷入袁泉和夏

雨的恋情被置于风口浪尖，之后，那段和于小伟

的恋爱也是在媒体的见证下从高调牵手到无

疾而终……直到碰到了赵又廷，她终于在

成熟度上领悟到了自己曾经说过的那句话，“做一切事情都应该取悦自己，取悦我自己

认为重要的人，重要的人不是大众或媒体。”

“电影就是每秒24格的真实，当我们被繁琐的世事或各种加入特效的主流大片淹

没时，需要有像《一生一世》这样的电影来提醒我们‘真实’究竟是什么。”正如高圆圆

所说，她在角色中释放自己，然后再长时间和这种真实的释放相伴相随。

放开一切做自己喜欢的事
戏里，安然和赵永远走过了一生一世；戏外，高圆圆爱情修成正果至今还是娱乐

圈的热门话题。不过，在面对媒体的时候，她和赵又廷对于领证结婚的事情总是三缄

其口，但是，高圆圆却可以大方地分享自己对爱情和婚

姻的看法。问她，你觉得自己是个为爱痴狂的女人

吗？她有些羞涩地笑笑，回答道：“不知道，但是在

能爱的时候就尽量爱吧，喜欢一个人就要无私地

付出，这是非常正常的。”或许可以这样理解，婚

后的高圆圆，小心翼翼地保护着她所爱的人，警

惕高调带来的种种危险。其实，高圆圆是个心里

有数的人，在看似柔弱的外表下，她的内心是敏

感而坚强的。作为娱乐圈中始终保持着清纯形象

的“女神”，她早已对无孔不入的狗仔不再陌生，相

比年轻时的那种冲动，现在她已经可以有选择性

地大方倾吐心声：“我现在还不是一个很专业的

当事人，我对婚姻还处于一个观望、初步接触

和体验的阶段，现在还没到一个可以谈出很

多感受和人生经验的阶段，我唯一可以告诉

大家的是，一段正确的爱情可以让你始终感

觉自己被安全感包围着，放开一切去做自己想

做的事情。”

的确如此。曾经，关于事业，高圆圆似乎从来没有做过多的打算，细数电影和电视

的作品，她并不是高产的女星，也几乎从来不尝试跨界别的领域。而婚后，她反而变

得“野心勃勃”了起来——最近，她以“圆漾”品牌创始人的身份出现在2014达芙妮

Extreme Live极乐时尚派对上，并宣布“圆漾”品牌正式诞生，由此她也成为中国内地女

星推出自主鞋履品牌的第一人。“我希望这个品牌能成为我个人风格的一种体现，也是

我角色之外的一种表达。”作为品牌创始人的她坦言：“我觉得设计是一件很浪漫的事

情，和拍戏比起来，它更自由、更随性。”

而高圆圆初次尝试推出自主品牌，灵感正是来自影片《一生一世》。和谢霆锋拍戏的

时候，两人的大多造型都是黑白灰，而这种看似简单而经典的颜色却很大程度地影响着

两人的情绪。高圆圆坦言，电影杀青之后的很长一段时间，她都没有从安然那种有一点

灰色的感情世界中走出来，直到某天收到一双枚红色的鞋突然改变了她的状态。“我以

前没有觉得，这些跳跃的颜色居然能在不知不觉中给人们带来明亮的好心情。”

之后，高圆圆也为自己的品牌拍摄了一组出道以来色彩最鲜艳的照片，拍摄状态

非常简单：“妆很淡，并且不要求我摆pose，只要做我自己就行了。”高圆圆这样描述

拍摄过程。所拍出的她，比起之前在白色背景前拗着酷酷女神造型的她几乎是两个

人。当问起今后还会不会再跨界别的行业，高圆圆的回答很不确定：“我不喜欢刻意计

划一些什么事情，我想保持这种自由的状态，任何事情都是顺其自然的。”


